

mittlungen als Wissenschaftlicher Adjunkt mit Sonderaufgaben tätig. In seiner Freizeit bereiste er mit dem Wohnwagen und seiner lieben Gattin Heidi ganz Europa, speziell Portugal und Spanien; natürlich war er dabei immer QRV. Im Vorstand der USKA war Erwin 1959 Vicepräsident, 1960 Präsident und 1961 als letztjähriger Präsident vertreten. Er war auch sehr aktiv in der Sektion Bern. Vor 3 Jahren wurde ihm die Ehrenmitgliedschaft der USKA verliehen.

Wegen seinem Nierenleiden kam Erwin vor 10 Jahren wieder nach Zürich. Wieder in Zürich war er auch aktiv in der Sektion Zürich und der DX-Gruppe. Er freute sich auf jeden NFD; er kam dann immer mit der ganzen Familie. Manchmal hörte ich ihn auf der DX-Jagd um 2 Uhr morgens auf 7 MHz. Leider wurde es im letzten Halbjahr für ihn immer mühsamer und man hörte ihn immer seltener auf dem Band. Am 4. August hatte ich noch ein Telefongespräch mit ihm. Leider das letzte.

Wir werden Erwin sehr vermissen, aber als lieben Freund stets in guter Erinnerung behalten.

Fritz Zwingli, HB9RE/HB9Z

## ECHO

### Betrifft Lizenzgebühren (Old Man 9/1998 Seite 31)

Ich habe Mühe, die Nörgelei an den Fr. 120.- Konzessionsgebühren zu verstehen. Liebe OM, das ist ja eine Jahres- und keine Monatsgebühr! Wir geben für wesentlich dümmere Dinge weit mehr Geld aus (z.B. für die Fernsehkonzession, hi). Wenn jemand nicht bereit ist, für unser schönes Hobby Fr. 120.- pro Jahr aufzuwenden, dann muss er sich wirklich

überlegen, ob er sich nicht besser anderen Aktivitäten zuwenden sollte. Und wenn schon Vergleiche angestellt werden, dann bitte richtig:

Unter Berücksichtigung der entsprechenden Löhne bzw. Kaufkraftverhältnisse und - was meines Erachtens noch wichtiger ist - unter Berücksichtigung der entsprechenden Gegenleistung, welche die Konzessionsnehmer erhalten! Und da kann man unseren Behörden wirklich ein Kränzchen winden: sie haben sich in den letzten Jahren für uns eingesetzt! Schaut doch mal was in Deutschland passiert und wie die Funkamateure dort von ihren Regulierungsbehörden behandelt werden! Ein Wunder, dass die überhaupt noch funken dürfen.

Anton Bärtschi, HB9ASB



### Rudolf Hirt, HB9SF

Am 4. November feiert Dr. Rudolf Hirt, HB9SF, in 3074 Muri, seinen 90. Geburtstag. Ruedi's enormer Wissensdurst hat nicht nachgelassen und beim Sport reicht es noch immer zum

wöchentlichen Kegelschub. Viele OM kennen Ruedi von der Sektion Bern, der Bernerrunde oder seinen Artikeln im «old man». Wir alle profitieren im Haushalt von seinen Entwicklungen als Chemiker bei Geigy und Wander. Wir gratulieren Ruedi herzlich zum Geburtstag und wünschen ihm noch viele weitere Jahre voller Lebensfreude.

Hans Wuest, HB9OI  
Fritz Locher, HB9GDL



## AUS DEN SEKTIONEN

Par Michel Vonlanthen HB9AFO

Groupe de travail «Radioamateurs-Expo 2001»

### EXPO 2001: c'est terminé!

En 1997, un groupe de travail informel s'est constitué sous l'impulsion de la section neuchâteloise de l'USKA. Notre but était de donner l'impulsion initiale au projet de participation des radioamateurs suisses à l'Expo 2001 étant

donné qu'aucun groupe ne s'était annoncé ou constitué à cet effet en Suisse. Or, le temps pressait puisque la date limite d'inscription était le 30 septembre 1997. Le 4 juillet, la première séance de travail avait lieu à Neuchâtel, en pré



*de gauche à droite:  
HB9RS, HB9ADJ, HB9UQA et HB9AFO  
lors de la séance de dissolution*

sence de (par ordre alphabétique) Catherine Bussi (HB9ADJ) Charles Girardet (membre SWISS ATV, RAV. USKA Valais et opérateur en chef de l'EXPO 64), HB9AFO Michel Vonlanthen (président SWISS ATV, membre RAV et opérateur à l'EXPO 64), HB9HLI Dominique Müller (TM VHF-UHF de la SUNE et membre SEMONE), HB9HLM André Brequet (président SUNE), Vincent Bussi HB9ULN (vice-président et coordinateur SUNE-EXPO 2001) et HB9VAZ Michel Burnand (caissier SWISS ATV, responsable technique relais ATV HB9IBC, membre RAV et tout jeune participant à l'EXPO 64). Par la suite, l'effectif fut complété par HB9CVC André Monard, par HB9UQA Marc Torti (président de la section valaisanne de l'USKA) et par Max de Henseler (HB9RS) suscitée pour prendre la présidence. Très rapidement à cause du délai d'inscription à respecter, un concept global fut élaboré, que HB9AFO se chargea de mettre sur papier, ainsi qu'un projet de statuts, un descriptif de notre stand à l'Expo et un projet de budget. C'est ce projet que Max de Henseler et Vincent Bussi présentèrent au comité de l'USKA et aux sections lors de l'assemblée des présidents de section du 27 septembre 1997.

L'inscription formelle (formulaire officiel) fut envoyée à la Direction de l'Expo dans les délais, à fin octobre, le délai ayant été repoussé d'un mois. Parallèlement, un site Internet fut créé par HB9ADJ afin de faire un maximum de publicité à nos travaux, le but final étant, une fois notre candidature acceptée, d'élargir notre groupe à l'ensemble des sections de l'USKA et des associations - soeurs ainsi qu'au Comité de l'USKA. Les lignes directrices de notre candidature étaient:

- Faire communiquer l'Expo 2001 avec les radioamateurs du monde entier.
- Faire la fête au radioamateurisme suisse à l'Expo 2001.
- Faire connaître les activités des radioamateurs.
- Démontrer notre maîtrise des techniques de télécommunication

En janvier 1998, n'ayant toujours aucune nouvelle de notre candidature, nous expédiâmes l'entier de notre projet, nous n'eûmes plus de nouvelles jusqu'au 18 mars 1998, date à laquelle nous reçûmes la réponse de la Direction de l'Expo sous la forme d'un refus motivé. Nous tentâmes une dernière démarche afin d'être une dernière démarche afin d'être bien certain que nos intentions avaient bien été comprises, ce qui nous fut confirmé. En définitive, il s'avère que les buts de l'Expo 2001 ne sont pas ceux que nous avons imaginés, par analogie avec l'Expo de 1964, soit constituer un grand rassemblement des Suisses et, en quelque sorte, un état instantané de ce que la Suisse est et fait dans tous les domaines. A noter qu'aucune ligne directrice ne nous avait été donnée pour préparer notre projet et, qu'à l'heure actuelle, personne ne sait de quoi sera faite l'Expo!... La Direction de l'Expo nous a assuré qu'elle gardait notre candidature pour le cas où nous pourrions nous joindre à un des projets qui a été accepté mais, en ce qui nous concerne, nous devons bien avouer que le cœur n'y est plus. En conséquence, nous avons dissous notre groupe de travail et Max (HB9RS) a remis notre projet au Président de l'USKA pour classement dans ses archives. Dommage, notre projet était prêt et nous avions de l'enthousiasme à y consacrer!...

Une bonne nouvelle en chassant une mauvaise, voici de quoi vous revigorer: lors de notre séance de dissolution du 13 juin 1998. Marc (HB9UQA) qui est président de la section valaisanne de l'USKA, nous a annoncé que le **Hamfest de l'USKA** aurait lieu à Martigny le premier weekend de septembre de l'an 2000. Eh bien, si Dieu nous prête vie, le SWISS ATV y déplacera son meeting technique annuel et son assemblée générale et, de ce fait, animera tout le samedi par ses exposés techniques démonstrations ATV et marché aux puces (en plus des autres animations bien-sûr!). Et quand on sait que les Valaisans ont l'intention de nous concocter un Hamfest qui sortira des sentiers battus, ce week-end s'annonce formidablement bien et apte à rester gravé à demeure dans les mémoires de ceux qui y auront participé!...